
Народ 
бунтует

стр. 6

Георгий Камнев 
вошел в состав 
руководства   
ЦК КПРФ

стр. 3

Городищенская 
свора 
уголовников

стр. 7

ГЕОРГИЙ КАМНЕВ: ДОЛОЙ ЭТУ ВЛАСТЬ!
ГАЗЕТА ПЕНЗЕНСКИХ КОММУНИСТОВ, № 2 (389) 14 июля 2017 г. Свободная цена.

Наш интернет-сайт: kprfpenza.ru

Мы все с вами устали. Уста-
ли от бесконечного вранья по 
телевизору о том, что жизнь 
налаживается, жизнь прекрас-
на и удивительна. Полупу-
стому холодильнику верится 
больше, чем телевизору. Мы 
устали от коррупции в органах 
власти. Чиновники и прибли-
женные к власти бизнесмены 
под разговоры о патриотиз-
ме покупают себе очередные 
яхты и отправляют своих де-
тей учиться за границу. Мы 
устали от постоянного роста 
цен и тарифов. Оплачивая 
коммуналку, мы думаем о том, 
как дотянуть до следующей 
зарплаты, как прокормить се-
мью, как собрать ребенка в 
школу, как купить лекарства, 
чтобы еще остались деньги на 
хлеб и молоко из пальмового 
масла. Мы устали от пресло-
вутой оптимизации медицины, 
потому что знаем, что за кра-
сивым словом и благостными 
отчетами скрываются – оче-
реди в поликлиниках, нехватка 
медперсонала, запись к врачу 

за месяц, сокращение район-
ных больниц, закрытие целых 
отделений – хирургических, 
родильных и других, ликвида-
ция фельдшерско-акушерских 
пунктов. 

Да, наверно, жить сейчас 
стало легче, чем в 90-х, кото-
рые супруга бывшего прези-
дента Наина Ельцина недавно 
назвала святыми. Но очень 
много остается проблем в 
нашей стране, богатой при-
родными ресурсами и с бед-
ными людьми. По официаль-
ным данным ВЦИОМ, в 2017 
году 10% жителей России 
едва сводят концы с концами. 
29% граждан заявили, что их 
заработка хватает только на 
еду. В исследовании отме-
чается, что только 41% ре-
спондентов могут свободно 
приобретать еду и одежду, 
однако на большее денег у 
них пока не хватает. Бытовую 
технику могут приобретать 
только 14% россиян. 

Страна и область, как в воз-
духе, нуждается в переменах. 

Пора уже власти повернуться 
лицом к людям, возрождать 
промышленность и сельское 
хозяйство, создавать рабочие 
места, прекратить гробить ме-
дицину и образование. У нас 
должна появиться уверенность 
в завтрашнем дне. 

Коммунистическая партия 
Российской Федерации гото-
ва взять власть в свои руки, 
у нас есть достойная про-
грамма по выводу страны из 
кризиса. Коммунисты всегда 
и везде были первыми. Ком-
мунисты после Октября 1917 
года ликвидировали безгра-
мотность, победили голод 
и создали великую страну. 
Коммунисты первыми под-
нимались в атаку в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 
Коммунисты восстанавливали 
отчизну после войны. Комму-
нист Юрий Гагарин первым в 
мире полетел в космос. Так 
было до тех пор, пока власть 
не захватили предатели-пере-
вертыши, чьи ставленники и 
наследники до сих пор измы-

ваются над страной. 
Мы сегодня провозглашаем 

лозунг – «Долой эту власть!». И 
призываем вас в год столетия 
Великой Октябрьской соци-
алистической революции ак-
тивно вливаться в ряды КПРФ, 
становиться на путь борьбы со 
злом, за правду и справедли-
вость, за лучшую и достойную 

жизнь для себя и большинства 
граждан своей страны.

С коммунистами побежда-
ли, с коммунистами победим!

Георгий КАМНЕВ,
первый секретарь 

Пензенского  обкома  КПРФ,
член Президиума ЦК КПРФ

ПОЧЕМУ НАДО ГОЛОСОВАТЬ ЗА КПРФ?
Мы знаем, какое огромное количе-

ство проблем накопилось в нашем го-
сударстве. Куда ни взгляни проблемы 
всюду: образование, медицина, соци-
альное обеспечение и т.п. Но самое 
главное – это неспособность органов 
власти эти проблемы решать. Все ссы-
лаются на то, что катастрофически не 
хватает денежных средств. У государ-
ства для нас с вами, простых граждан, 
денег нет. Зато есть деньги для при-
дворных олигархов. Им постоянно ока-
зывается какая-то помощь: то отменят 
сбор налогов для олигархов, попавших 
под санкции, то окажут поддержку част-
ным банкам, то олигарху дадут кредит 
из госбанка под 2% годовых. Таких при-
меров огромная масса, но о них не го-
ворят по телевизору и не пишут в офи-
циальных газетах. То же происходит и 
на уровне области. Сначала за копейки 
приватизируются государственные и 
муниципальные предприятия, а потом 
государство начинает закупать у них то-
вары и услуги. Только теперь эти това-
ры и услуги обходятся бюджету гораздо 
дороже, а деньги идут в карман местно-
му олигарху. Эту систему нужно менять, 
иначе чиновники и олигархи окончатель-
но вытянут из нас все жилы.

Какой выход предлагают ком-
мунисты?

1. Создать государственные и муни-
ципальные предприятия, которые будут 
обеспечивать выполнение работ для го-
сударственных и муниципальных нужд. 
Прежде всего, это нужно сделать в сфе-

ре ЖКХ. Государственная управляющая 
компания не будет иметь своей целью 
получение прибыли (в отличие от част-
ной УК, основная цель которой – получе-
ние прибыли из карманов жильцов). Она 
будет обеспечивать соблюдение госу-
дарственных стандартов при выполнении 
работ. В сельской местности необходи-
мо создание МТС (машинно–тракторных 
станций), которые будут выполнять рабо-
ты для сельских нужд: очистка дорог, их 
ремонт, покос травы и т.п.

 Стоимость выполненных работ ста-
нет ниже на 20% за счет того, что в нее 
не будет закладываться прибыль. В мас-
штабах всей Пензенской области – это 
миллиарды сэкономленных для бюджета 
рублей.

2. Эти деньги будут потрачены на 
кардинальное улучшение ситуации в 
здравоохранении и образовании. Увели-
чение финансирования приведет к тому, 
что отпадет необходимость в поборах 
в больницах, детских садах и школах, 
т.к. все необходимые деньги будут вы-
деляться из бюджета. Также будет по-
вышена заработная плата для простых 
врачей, санитаров, педагогов и воспи-
тателей.

3. Будет внедрена программа госу-
дарственной ипотеки под 2% годовых на 
покупку квартир, что позволит сделать 
жилье более доступным для простых 
граждан. А строители смогут снова на-
чать стройку, что даст дополнительные 
рабочие места.

4. Принятие закона «О льготах для 

детей войны в Пензенской области».
Если Вы поддержите на выборах 10 

сентября КПРФ, и мы получим боль-
шинство в Законодательном Собрании 
Пензенской области, то мы в течение 5 
лет (срок полномочий депутатов) осу-
ществим свою программу следующим 
образом:

2017 год – принятие законов Пен-
зенской области «О государственной 
управляющей компании» и «О машинно–
тракторных станциях», которые позволят 
создать государственную УК и МТС на 
местах, а также законов «О государ-
ственной ипотечной программе в Пен-
зенской области», «О льготах для детей 
войны в Пензенской области».

2018 год – фактическое создание го-
сударственных и муниципальных пред-
приятий в коммунальной сфере и МТС. 
Начало работы государственной ипоте-
ки под 2% годовых.

2019 год – до конца года добиться 
экономии средств на государственных 
и муниципальных подрядах за счет вы-
полнения их собственными силами не 
менее, чем на 20%. Принятие закона «О 
бюджете Пензенской области на 2020 
год», в котором съэкономленные сред-
ства будут направлены на увеличение 
финансирования больниц, детских са-
дов, школ и средних учебных заведений.

В течение 3-х лет, с 2020 по 2022 
годы включительно, ежегодное увели-
чение заработной платы для врачей, 
санитаров, воспитателей и педагогов 
(не руководящего состава) на 20%. Еже-

годное увеличение финансирования на 
содержание больниц и школ не менее, 
чем на 20%.

Таким образом, заработная плата 
для указанных категорий работников, а 
также финансирование на содержание 
социально важных объектов вырастет 
более чем на 60%. Это спасет тысячи 
жизней, возможно даже и вашу.

Совершенно естественно, что все 
остальные выплаты будут повышаться 
как того требуют федеральные законы.

Депутаты от «Единой России» ни-
когда не примут подобных законов, 
потому что это лишит многих из них 
огромных барышей. Законы в поль-
зу большинства жителей Пензенской 
области могут принять только депу-
таты от КПРФ.

Мы не предлагаем решить разом все 
проблемы, тем более что это невозмож-
но. Но, если мы сможем решить пробле-
мы в сфере коммунального хозяйства, в 
медицине и в образовании, то это бу-
дет огромным шагом вперед для нашей 
области. Власть в лице «Единой Рос-
сии» имела достаточно времени, что-
бы улучшить жизнь простых людей, но 
этого сделано не было. Раз не справи-
лись – пусть уходят! Или будем терпеть 
еще 5 лет?! Мы, коммунисты, сделали 
все необходимые выводы из прошлого 
и предлагаем реальный и безболезнен-
ный выход из кризисной ситуации. Кто 
будет депутатом – зависит от каждого 
из нас. Приходите на выборы и голо-
суйте за КПРФ!



2 НОВОСТИ
Первомай под 
красными флагами

Более 500 пензенцев приняли участие в первомай-
ской акции протеста КПРФ. Митинг прошел на Совет-
ской площади. Первый секретарь Пензенского горкома 
КПРФ Дмитрий Филяев вспомнил слова нашего земляка, 
бывшего депутата Госдумы Виктора Илюхина, произне-
сенные им на митинге 23 февраля 2011 года. «Главный 
вопрос, который сегодня стоит перед нами – это вопрос 
о власти. И если мы это правящую клику не сдвинем, не 
сбросим, то ничего хорошего нам ждать не остается. 
Будет только хуже и хуже», - отметил он. «Позор этому 
правительству! Убирайтесь вон! Мы вас ненавидим!», - 
такими словами завершил свою речь коммунист. 

Депутат Трутнев провёл 
праздник для детей

Депутат Пензенской городской Думы от КПРФ Алек-
сандр Трутнев в день защиты детей, 1 июня, провел 
детский праздник в своем округе на улице Докучаева. 
Он поздравил школьников с наступлением лета и окон-
чанием учебного года, пожелав им хорошего отдыха.  
Для ребятишек были организованы подарки, батут, ани-
маторы. Пока дети отдыхали, депутат вместе со своими 
помощниками отчитался о работе в округе и в город-
ской Думе. Кстати, площадку, на которой проходило 
мероприятие, отремонтировали благодаря Александру 
Трутневу в рамках депутатской программы благоустрой-
ства округа.   

Виноват – 
отвечай!

Руководитель фракции 
КПРФ в Пензенской город-
ской Думе Олег Шаляпин в 
ходе сессии гордумы 27 июня 
призвал выразить вотум не-
доверия вице-мэру Пензы 
Юрию Ильину, отвечающе-
го за ЖКХ и отправить его в 
отставку. С такой инициати-
вой депутат-коммунист уже 
выступал в феврале этого 
года после крупной аварии 
на ТЭЦ-1, когда стало из-
вестно, что вице-мэр даже не 
стал прерывать свой отдых в 
Сочи, в то время когда тысячи 
пензенцев замерзали в своих 
квартирах. Еще раньше фрак-
ции КПРФ удалось вынести 
этот вопрос на голосование. 
Однако, «единороссовское» 
большинство упорно защища-
ет вице-мэра.

Депутат Олег Шаляпин обра-
тился к своим коллегами, после от-
чета начальника Управления ЖКХ 
города Пензы Андрея Гришина.

«У нас управление ЖКХ всег-
да отчитывается, как все хорошо 
и почему-то пытается какие-то 
острые проблемы обойти сторо-
ной. Но на протяжении несколь-
ких месяцев наш город просла-
вился как город-катастрофа. 
Федеральные СМИ постоянно 
пишут про нас. То про аварию на 
ТЭЦ-1, то про рухнувший дом на 
улице Ударной, 35. Однако никто 
наказания за эти катастрофы не 
понес. Кто за это будет нести от-
ветственность?», - спросил Олег 
Шаляпин.

Депутат-коммунист отметил, 
что ранее три депутата город-
ской Думы, избранные насе-
лением, сложили полномочия 
из-за ошибок в декларациях, а 
после аварии на ТЭЦ-1, и после 
обрушения части дома N 35 на 
улице Ударной, никто из чинов-
ников, которых никто не выбира-
ет, не понес никакого наказания. 

Шаляпин заявил, что наста-
ивает на вынесении вопроса о 
вотуме недоверия Юрию Ильину 
на голосование. «Если мы этого 
сейчас не сделаем, то получа-
ется, что мы фактически согла-
шаемся с тем, что происходит у 
нас в городе», - обратился Ша-
ляпин к депутатам.  

Тем не менее, депутаты- еди-
нороссы отказались ставить 
этот вопрос на голосование. 
Депутат Анатолий Овчаренко за-
явил, что Ильин исполняет свои 
обязанности грамотно и про-
фессионально и поблагодарил 
вице-мэра за хорошую работу. 

«Когда я выступал по этому 
вопросу, Юрий Олегович улы-
бался и ухмылялся. А, между 
прочим, плакать надо. В рух-
нувшем многоэтажном доме на 
улице Ударной могли погибнуть 
люди!», - заявил Олег Шаляпин.

Сергей ПАДАЛКИН

Депутат Пензенской город-
ской Думы от КПРФ Александр 
Трутнев назвал страшной си-
туацию с аварийным домом N 
35 по улице Ударной в Пензе, 
который продолжает рушиться 
на глазах жителей.

«Местная власть до послед-
него тянула с переселением и 
вопросом о сносе дома. Необ-
ходимо было немедленно рас-
селить опасный дом еще после 
первого обрушения. Но пона-
добилось, чтобы разрушилась 
половина дома и только потом 
власть зашевелилась. А ведь 
изначально замглавы админи-
страции города Юрий Ильин 

Ударная, 35 – дом-катастрофа
уверял, что дом будут рекон-
струировать, а не сносить. 
Налицо полное непонимание 
ситуации и оторванность чи-
новника от реальной жизни. 
Добротные дома сносят, людей 
переселяют к черту на кулички 
в «Зарю», а аварийные дома 
грозят обрушением», - заявил 
Александр Трутнев. 

Он напомнил, что коммуни-
сты не в первый раз выступа-
ют за отставку Юрия Ильина, 
однако депутаты от «Единой 
России» своих не сдают и каж-
дый раз защищают нерадивого 
чиновника. 

Андрей ЧААДАЕВ

Сотни пензенцев приняли 
участие в Сталинском Мар-
ше в День Победы. Ком-
мунисты и комсомольцы, 
участники войны, активисты 
общественной организации 
«Дети войны» с красными 
флагами, портретами Вер-
ховного главнокомандующе-
го И.В. Сталина и советских 
военачальников возложили 

цветы к монументу воин-
ской и трудовой славы пен-
зенцев. В этом году ком-
мунисты принесли с собой 
растяжку «Бессмертный 
полк – Геройский батальон» 
с фотографиями пензенцев 
– Героев Советского Сою-
за, большинство из которых 
являлись коммунистами и 
комсомольцами.

Накануне праздничного 
мероприятия депутат Пен-
зенской городской Думы 
Олег Шаляпин поздравил 
ветеранов Великой Отече-
ственной войны и труже-
ников тыла на концерте в 
74-й школе. Его коллега 
по фракции КПРФ, депутат 
Александр Трутнев лично 
поздравил всех участников 

Этот День Победы…

КПРФ НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ ГОРОЖАН«

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПАМЯТЬ«

войны, проживающих на его 
избирательном округе в За-
водском районе, вручив ка-
ждому из них продуктовый 
набор из кооператива «То-
варищ». Уже восьмой год 
подряд ветеранов и их вдов 
поздравляет и экс-депутат 
Законодательного Собрания 
Пензенской области Андрей 
Зуев. Он также приходит не 
с пустыми руками.  

Первый секретарь Пен-
зенского обкома КПРФ, 
депутат Законодательного 
Собрания Пензенской обла-
сти Георгий Камнев отмечал 
День Победы в городе-ге-
рое Севастополе, куда его 
пригласили крымские това-
рищи. 

«Страшные беды свали-
лись на Севастополь в годы 
войны. Но этот город вы-
стоял и победил. Он вписал 
свою историю в историю 
России навечно. Здесь День 
Победы ощущается по-осо-
бенному», - поделился сво-
ими впечатлениями Георгий 
Петрович. 

Коммунисты также про-
вели памятный митинг и в 
годовщину начала войны – 
22 июня.

Андрей ЧААДАЕВ
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«Дети войны»           
вышли на пикет

Пензенские активисты общественной организации 
«Дети войны» в очередной раз провели акцию проте-
ста с требованием принять закон о мерах социальной 
поддержки для людей, родившихся до 1945 года. Пикет 
активистов состоялся в сквере Ф.Э. Дзержинского 20 
июня. Местом проведения выбран «гайд-парк» в связи с 
отказом городской администрации согласовать пикети-
рование в сквере у кукушки на улице Московской. 

«Путин! Когда власть вспомнит про детей войны?», 
«Олигархи с народом не в одной лодке, а на яхтах», 
«Зарплата Миллера – 100 миллионов рублей, пенсионе-
ра – 8 тысяч рублей. Где «народное единство?», - такие 
плакаты держали в руках активисты движения. 

Депутат Плетнёва 
провела приём в 
Сердобске

Председатель комитета Государственной Думы по во-
просам семьи, женщин и детей, член ЦК КПРФ Тамара 
Плетнева 28 июня провела прием избирателей в городе 
Сердобске. Большинство вопросов, заданных депута-
ту Плетневой, касались жилищно-коммунальной сферы. 
«Судя по количеству обращений, связанных с ветхим, 
аварийным жильем, переселением из бараков – вопрос 
становится очень актуальным для населения. К сожале-
нию, власть не способна решить его в полном объеме, 
обеспечить всех качественным и безопасным жильем», - 
отметила по итогам приема Тамара Васильевна. 

Наряду с первым секре-
тарем Пензенского обкома 
КПРФ в Президиум ЦК вошли 
еще 20 человек. В их числе 
первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Иван Мельни-
ков. И заместители Председа-
теля ЦК КПРФ Юрий Афонин, 
Владимир Кашин и Дмитрий 
Новиков. В состав Президиу-
ма также избраны губернатор 
Иркутской области Сергей 
Левченко, мэр Новосибирска 
Анатолий Локоть. 

Президиум ЦК КПРФ явля-
ется постоянно действующим 
центральным руководящим 
органом партии в период меж-
ду заседаниями Центрального 

Георгий Камнев вошёл в состав руководства ЦК КПРФ

комитета КПРФ. 
В работе съезда партии, ко-

торый предшествовал плену-
му, приняли участие делегаты 
от Пензенской области Геор-
гий Камнев, Галия Мавлюдова 
(первый секретарь кузнецкого 
горкома КПРФ), Тамара Плет-
нева (депутат Госдумы) и Кон-
стантин Спиридонов (первый 
секретарь Первомайского рай-
кома КПРФ). Второй секретарь 
Пензенского обкома КПРФ 
Владимир Симагин являлся 
делегатом от другого регио-
на. В качестве приглашенных 
в работе съезда приняли уча-
стие председатель областной 
КРК Владимир Гурьянов и на-

чальник информационно-ана-
литического отдела обкома 
КПРФ Сергей Падалкин.

Секретари обкома КПРФ 
Георгий Камнев и Владимир 
Симагин избраны членами ЦК 
КПРФ, а Дмитрий Филяев кан-
дидатом в члены ЦК КПРФ.

Стоит отметить, что лидер 
пензенских коммунистов стал 
не только самым молодым чле-
ном Президиума, но и третьим 
партийным руководителем в 
Президиуме (Политбюро), так 
или иначе, связанным с Пензен-
ской областью. Ранее в состав 
Политбюро входили Константин 
Черненко и Федор Кулаков.

Андрей ЧААДАЕВ

2 мая исполнилось 3 года 
со дня Одесской трагедии, 
когда украинские фашисты 
– сторонники Евромайдана 
подожгли Дом профсоюзов, 
в котором погибли десятки 
мирных жителей Одессы. В 
этот день неравнодушные 
пензенцы, среди которых 
присутствовали активисты 
КПРФ, Левого Фронта, Рос-
сийского союза ветеранов 
Афганистана, пришли с цве-
тами и свечами к памятнику 
Борцам Революции на Со-
ветской площади. 

Открывая митинг памя-
ти жертв Одесской трагедии, 
руководитель пресс-службы 
Пензенского обкома КПРФ 
Сергей Падалкин отметил, 
что необходимо помнить о тех 
страшных событиях и подхва-
тить знамя борьбы. 

«Недостаточно просто пом-
нить о тех событиях, недоста-
точно вспоминать о них раз в 
год. Помнить – значит бороть-
ся! И мы знаем, что наши то-
варищи сегодня ведут борьбу 
в Донецкой и Луганской на-
родных республиках. Наши 
товарищи из Пензы отвозят 

гуманитарные грузы в эти ре-
спублики. Борьба продолжа-
ется!», - сказал Сергей Падал-
кин.

Член Союза ветеранов Аф-
ганистана, врач пензенской 
областной больницы Сергей 
Носко отметил, что 3 года на-
зад в Одессе сгорели не толь-
ко больше сорока человек, но 
и единая, неделимая Украина. 

«За три с лишним года с на-
чала войны на Украине, более 
двухсот пензенцев приняли 
участие в справедливой борь-
бе народов Донецкой и Луган-
ской республик. Трое наших 
земляков отдали свои жизни 
в борьбе за это», - рассказал 
Сергей Носко. 

Рассказывая о том, почему 
памятная акция проходит у мо-
нумента Борцам революции, 
он отметил, что «фашизм – это 
неотъемлемая часть олигархи-
ческого капитализма, который 
сейчас расцвел на Украине».

«За каждым карательным 
батальоном, участники которо-
го бросали коктейли Молотова 
в Одесский дом профсоюзов и 
которые потом взяли оружие в 
руки и пошли грабить и уби-

вать на Донбасс, стоит тот или 
иной украинский олигарх, и не 
только украинский. Об этом 
нам нужно всегда помнить», 
- завершил свою речь Сергей 
Носко.

Гражданский активист и 
общественный деятель Ми-
хаил Лисин отметил, что 
в Одессе погибли русские 
люди, которые боролись за 
русский мир. 

«Я родился в Советском 
Союзе, когда мы все были со-
отечественниками. Среди по-
гибших в Одессе были люди, 
которые не застали то время. 
Один из них – комсомолец 
Вадим Папура, но он поддер-
живал эти идеи. А мы сегод-
ня поддерживаем одесситов. 
Эта трагедия сподвигла тыся-
чи граждан России, Украины, 
Беларуси и других государств 
взять в руки оружие и проти-
востоять этому злу. Такое зло 
надо уничтожать на корню», - 
рассказал активист.   

В завершении акции, пен-
зенцы возложили гвоздики и 
розы к постаменту памятника 
Борцам Революции.

Елисей БЕССОНОВ

Первый секретарь Пензенского обкома КПРФ, депутат Законодательного Собрания 
Пензенской области Георгий Камнев избран членом президиума ЦК КПРФ в ходе прове-
дения первого организационного пленума ЦК КПРФ, который состоялся 27 мая в Москве. 
Персональный состав президиума предложил председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. 
Представляя членам Центрального комитета Георгия Камнева, лидер российских комму-
нистов отметил, что Пензенское областное отделение КПРФ уверенно развивается. Кан-
дидатура Георгия Камнева была поддержана единогласно.

Годовщина одесской Хатыни
НИЧТО НЕ ЗАБЫТО«
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Гражданский активист Вик-
тор Хомец хорошо известен 
в Железнодорожном районе, 
особенно жителям таких ми-
крорайонов, как Ахуны, ГПЗ, 
Шуист. Он, наверно, самый 
неугомонный из тех, комму-
нистов, кто вступил в партию 
не так давно. Про таких, как 
он говорят: «его здесь каждая 
собака знает». Он постоян-
но чего-то добивается, пишет 
письма в разные инстанции, 
борется с несправедливостью. 
А вот он уже с ножовкой опи-
ливает, по просьбе жителей 
улицы Дзержинского, аварий-
ное дерево. Потом бежит на 
субботник в сквер Дружбы 
– сажает цветы у памятника 
Ленину или приводит в поря-
док территорию у памятника 
Борцам Революции на Совет-
ской площади. Своими рука-
ми по просьбе бабушек уста-
навливает лавочку на улице 
Коннозаводской и здесь же в 
Ахунах добивается, чтобы ин-
валиду выдали положенный 
ему по закону ортез. Затем с 
продуктовым набором из ко-
оператива «Товарищ» едет в 
Бессоновский район помогать 
многодетной семье. Простой 
строитель-отделочник из ра-
бочей семьи он не стесняет-
ся и по настоящему гордится 
своим пролетарским происхо-
ждением. 

Виктор Александрович бы-
стро находит общий язык и с 
такими же простыми работя-
гами, как он, и с бабушками 
у подъезда, и с молодежью. 
Откуда только берется столько 
энергии, и как получилось так, 

что Виктор Хомец связал свою 
жизнь с КПРФ? Об этом в не-
большом интервью с героем 
нашей публикации.

- Виктор Александрович, 
расскажите о своем дет-
стве?

- Я родился в 1977 году. 
Мои родители всю свою жизнь 
были простыми тружениками 
и меня с детства приучили к 
труду. Отец работал строите-
лем, в том числе и его рука-
ми создавался наш город. Он 
строил новые дома, магазины, 
больницы и школы. Мама тру-
дилась в сфере обслуживания 
– парикмахером, поваром в 
школьной столовой, уборщи-
цей. Семья у нас была мно-
годетной, у меня было двое 
братьев и сестра. После шко-
лы я пошел учиться на помощ-
ника машиниста. Решил пойти 
по стопам деда. Дед Василий 
Алексеевич был заслуженным 
машинистом, награжден орде-
ном Ленина. Его фотография 
висит в железнодорожном му-
зее на станции «Пенза-3», ко-
торым, кстати, руководит наш 
коммунист, рабочий-железно-
дорожник Владимир Варла-
шин. 

- Но, насколько мне из-
вестно, Вашей мечте стать 
машинистом не удалось во-
плотиться? Почему так по-
лучилось?

- Да, действительно. Было 
начало 90-х. По телевизору 
показывают «Лебединое озе-
ро» и танки, стреляющие по 
Белому Дому. А в стране оче-
реди, нищета, безработица, 
разгул криминала. Мне при-

шлось забросить учебу и в 
16 лет пойти вместе с отцом 
работать на стройку. Сначала 
был на подхвате, потом осво-
ил работу каменщика, а потом 
отделочника. И до сих пор за-
нимаюсь отделочными рабо-
тами. И горжусь тем, что я ра-
бочий, зарабатываю на жизнь 
физическим трудом. 

- Почему решили всту-
пить в КПРФ?

- Я не мог спокойно смо-
треть на то, как люди в нашей 
стране не живут, а выживают. 
Многие мои знакомые вынуж-
дены уезжать на заработки 
в Москву, чтобы хоть как-то 
прокормить семьи. Пенсионе-
рам приходится еще тяжелее. 
Растут тарифы, растут цены 
на продукты первой необхо-
димости и цены на лекарства. 
Не просто и молодежи, кото-
рой тяжело устроиться на нор-
мальную работу после окон-
чания учебного заведения. А 
как строить семью, где жить, 
на что покупать еду, одежду, 
бытовую технику? Поэтому я 
и пришел вступать в КПРФ, 
потому что понял, что только 
эта партия реально защищает 
права простых тружеников. 

- Вы много помогаете лю-
дям своими руками – уста-
навливаете скамейки, пи-
лите деревья, проводите 
субботники. Даже проводи-
ли праздники двора в ново-
годние каникулы и на мас-
леницу. Для чего Вам это?

- Коммунисты всегда помо-
гают людям. Такая у нас на-
тура, такие у нас цели. Наши 
депутаты разного уровня до-

биваются принятия важных за-
конопроектов, критикуют без-
ответственных чиновников. Но 
важна не только депутатская 
работа. Мы стараемся оказать 
помощь тем, кто в ней нужда-
ется. В прошлом году, напри-
мер, по инициативе первого 
секретаря Пензенского обко-
ма КПРФ Георгия Камнева на 
базе обкома была открыта 
школа ЖКХ, занятия в которой 
вел Алексей Петров. Сейчас 
Алексей Анатольевич вместе 
с депутатом городской Думы, 
коммунистом Александром 
Трутневым, занимаются раз-
витием народного кооперати-
ва «Товарищ». В обкоме также 

ведется бесплатный прием 
юристами. Это важная и нуж-
ная работа. И каждый из нас 
старается внести свой вклад в 
общее дело. Я не юрист, и не 
силен в вопросах ЖКХ, но я с 
детства привык работать рука-
ми. Поэтому делаю то, в чем 
разбираюсь. Кстати, если кому 
нужна помощь – обращайтесь. 
По мере сил постараемся по-
мочь. Мой телефон – 8 (967) 
441-19-39. Лично я занимаюсь 
проблемами Железнодорож-
ного района, так как состою 
здесь на партийном учете.   

Беседовал 
Андрей ЧААДАЕВ

Виктор Хомец: почему я стал коммунистом

По давно заведенной тра-
диции в нашей стране вы-
ходные принято проводить с 
семьей. Путешествовать ли, 
ехать ли на дачу или к бабушке 
в деревню, неважно. Но обя-
зательно со своими родными 
и близкими. А что делать тем 
людям, кто не может испытать 
тепла семейного очага?

Давно дружу с Машей Гав-
рюшиной – председателем 
Пензенского отделения Дет-
ского фонда – человеком с 
огромной душой и жизнен-
ными силами. Всю себя она 
тратит на то, чтобы улыбок на 
лицах детей было больше.  По 
возможности, и я стараюсь по-
могать тем детишкам, которые 
лишены семейного счастья. 

Увидев в социальных сетях 
просьбу Марии Петровны – по-
мочь Мокшанскому интернату 
для детей с ограниченными 

возможностями расширить их 
фруктовый сад, мы с супругой 
приняли решение, что надо от-
кликнуться. Пригласив с собой 
друзей, закупив необходимые 
саженцы, мы отправились в 
гости к ребятишкам. 

Во дворе нас встречали 
улыбающиеся дети. И это 
были не дежурные улыбки, 
а самая искренняя и теплая 
встреча. У первой встречаю-
щей девочки, помогавшей нам 
сажать деревца, спрашиваем, 
как зовут директора? Петро-
вич, улыбаясь во весь рот, от-
ветила она. 

В том, что директор До-
ма-интерната Дружинин В.П. 
вызывает лишь положитель-
ные эмоции у детей, нет ни-
чего странного. Он здесь как 
отец родной. Уйдя с чинов-
ничьей работы 16 лет назад, 
Виктор Петрович живет инте-

ресами каждого воспитанни-
ка. Казалось, что он знает про 
детей все – имена, увлечения, 
привычки, дни рождения. И 
самое тяжелое как для него, 
так и для детей оказывается 
расставание. Когда достигая 
возраста 18 лет, ребятиш-
ки вынуждены разъезжаться 
из большой и дружной семьи 
по интернатам для взрослых. 
Зная это, Виктор Петрович 
построил здесь реабилита-
ционный центр, где после 18 
лет ребята продолжают жить 
и работать на территории ин-
терната

Поприветствовав нас, Вик-
тор Петрович рассказал об 
интернате, о своих детях, от 
которых отказались родите-
ли. Как ни странно, но о своих 
проблемах он не говорил и ни 
о чем не просил, лишь радо-
вался за своих ребят. Удиви-

тельной скромности человек. 
Поэтому о проблемах, кото-
рых, как и в других заведениях 
выше крыши, мы узнавали от 
персонала. 

Позволю себе обратиться 
к министру труда, социаль-
ной защиты и демографии 
Пензенской области Трошину 
Е.А. Уважаемый Евгений Алек-
сандрович! И у Вас и у меня 
есть дети. Мы хорошо знаем, 
что ребенку в день нужно при-
мерно шесть памперсов.  А 
известно ли Вам, что норма 
расхода памперсов в Мокшан-
ском детском доме – 3 штуки 
в день! Вы можете предста-
вить себе эту картину? Как 
себя чувствуют дети, нянечки, 
воспитатели? И кому на ум 
пришло устанавливать такие 
лимиты? 

И это лишь часть проблем, 
с чем приходится сталкивать-
ся руководству интерната. Не 
хочу писать о них больше. От 
себя скажу, что это просто 
безумие, экономить на детях! 
Они не могут пожаловаться на 
свое притеснение. Им просто 
некому это делать – у них нет 
ни мамы с папой, ни покро-
вителей в высоких кабинетах. 

ВЛАДИМИР СИМАГИН: Один день 
в Мокшанском детском доме

Единственное, что могут сде-
лать дети – это с надеждой 
молча посмотреть в глаза при-
езжающим гостям.

Таких людей, как Мария 
Гаврюшина, Виктор Дружи-
нин, нянечки или воспитатели 
не часто увидишь по телеви-
дению, не прочитаешь о них 
в газетах. А зря. Не ошибусь, 
если назову их золотым фон-
дом нации, за их чувство дол-
га и ответственность перед 
нашим будущим – детьми, от 
которых в свое время отказа-
лись родители. Да и все мы, 
в нашей суматошной жизни, 
с ее проблемами и заботами, 
частенько забываем о тех лю-
дях, кто в нас нуждается. Я по-
разился, почему в отличие от 
нас, они не очерствели.  От-
куда столько тепла и доброты 
в этих юных детских глазах, 
кому так необходимы эта  до-
брота и тепло. 

Прошу всех своих друзей и 
знакомых, не забывать о тех, 
кто в нас нуждается. Нам это 
не трудно. А для детей любое 
наше участие – это еще одна 
искорка счастья в их глазах. 

Владимир СИМАГИН,
секретарь Пензенского 

обкома КПРФ
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Володя родился в 1932 году 
в маленькой деревне Старое 
Марково Орловской области. 
Отца он почти не видел, тот ра-
ботал в угольной шахте на Дон-
бассе в одном забое с передо-
виками Алексеем Стахановым и 
Егором Титковым. Мать воспи-
тывала троих ребятишек одна. 
Они жили в большом теплом 
доме, который дед построил 
своими руками. «Дед был ма-
стером на все руки. Вся округа 
шла к нему за помощью, кому 
лавку сбить, кому наличники 
резные сделать. Он и «блоху 
мог подковать», - с гордостью 
вспоминает Владимир Федоро-
вич деда. 

Но тут пришла беда, откуда 
не ждали. Сосед-курильщик 
случайно спалил их большой 
дом. Мама буквально на руках 
выносила детей из горящего 
дома. Страшно представить, 
что испытала она, когда не мог-
ла найти в толпе односельчан 
младшую дочь. Все уже думали, 
что малышка погибла в огне, 
когда ее привела соседка, ко-
торая успела спасти ребенка. 
После пожара семья Марко-
вых переехала в дом к бабуш-
ке. Дом был маленький, зато с 
огромным фруктовым садом, 
где любили собираться ребя-
тишки со всей округи. 

 В августе 1941 года в дерев-
ню вошли фашисты. Владимир 
Федорович вспоминает, как из 
школьного окна они с ребята-
ми следили за немецкой авиа-
техникой. Выбежали из школы, 
побежали навстречу вражеско-
му самолету. Тут прямо на них 
полетели снаряды, уже через 
секунду они начали рваться 
с оглушительным ревом. Вся 
окрестность была изрыта гро-

Судьба коммуниста

мадными лунками после бом-
бежки. По чистой случайности 
ребята остались живы, школа 
цела. 

Были в деревне и те, кто 
встал на сторону врага, вспо-
минает Владимир Федорович. 
Сосед Федор Седых стал де-
ревенским старостой, бежал 
впереди немецких мотоциклов 
и указывал на дома, где еще 
осталась скотина. Вся семья 
старосты, и дочь с мужем, и 
младший сын, встали на сторо-
ну фашистов. Патриотом ока-
зался только старший сын. Во-
лей судьбы он освобождал уже 
в 1943 году родную деревню 
от оккупации. Узнав о том, что 
родственники оказались преда-
телями, он застрелился, не вы-
держав позора. 

Затем новая напасть. Разра-
зилась эпидемия тифа. Одно-
сельчан хоронили каждый день. 
Заболела тогда вся семья Мар-
ковых, но Володе досталось 
больше всех. Днями и ночами 
бабушки по очереди дежурили 
возле его кровати. Дед не наде-
ялся, что внук выживет, сколо-
тил для него маленький гробик. 
А тот взял и выжил. Но только 
оправился от тифа, как по телу 
стали появляться огромные фу-
рункулы, такие, что он не мог 
ходить.  А тут еще в город надо 
ехать - поступать в техникум. В 
техникуме текстильного маши-
ностроения, куда мать привез-
ла Владимира поступать, как 
увидели согнутого в три поги-
бели парня, удивились: как же 
он учиться то будет, скрючен-
ный такой? Но в итоге приняли, 
тем более что школу он закон-
чил на четверки и пятерки. 

Почти инвалид, изъеденный 
болезнями Володя Марков, ре-

шил заняться спортом. И за два 
года усиленных тренировок под 
руководством призера Олим-
пийских игр в Токио Валенти-
на Шатохина, Владимир стал 
спортсменом второго разряда 
по спортивной гимнастике. Ког-
да по распределению Маркова 
отправляли в Пензу, тренер не 
хотел его отпускать, обещал 
сделать из него второго Викто-
ра Чукарина. 

В Пензе Марков увлечение 
спортом не забросил. Спор-
тивной гимнастики у нас тог-
да совсем не было, поэтому 
Владимиру пришлось заняться 
акробатикой, а потом класси-
ческой борьбой. Марков жал 
штангу в сто килограмм в лег-
ком весе. А мировой рекорд 
был 110 килограмм.

Спустя два года завод «Пен-
змаш» принимает на работу 
более 30 молодых специали-
стов, в том числе и Владимира 
Федоровича. Их отправляют в 
цех – осваивать производство. 
Владимир Федорович прошел 
все должности, начиная от са-
мых низких, в цехах и отделах 
завода. «Пензмаш» он покидал 
настоящим специалистом с по-
ниманием специфики и тонко-
стей работы.

Затем товарищ Марков ста-
новится главным инженером 
завода «Автомедтехника». В те 
времена он был в ужасающем 
состоянии. Условия для работы 
людей приходилось создавать 
практически с нуля. Владимиру 
Федоровичу предстояла нелег-
кая работа – переоснащение 
цехов, развитие технологий 
производства и т.д. Со всеми 
этими задачами Марков бле-
стяще справлялся. 

Владимир Федорович вспом-

нил случай, произошедший с 
ним в те годы: он решил заме-
нить сварные детали, которые 
делали на заводе, на цельно-
штампованные. Такие и вы-
глядят эстетичнее, и отвечают 
новейшим требованиям. Изго-
товили и отправили новинку на 
испытания в Москву. Там детали 
не узнали и хотели, было, объя-
вить выговор Маркову, который 
самовольно изменил деталь. Но 
случилось так, что деталь про-
шла испытание, а изначальный 
вариант оказался непригоден. 
Владимир Федорович не только 
избежал гнева руководства, но 
и зарекомендовал Пензенскую 
область – кузницей грамотных 
кадров.

Талантливого руководителя 
заметили в обкоме партии. Так 
он стал сначала вторым, а затем 
и первым секретарем Желез-
нодорожного райкома КПСС и 
13 лет отдал служению району. 
Как настоящий хозяйственник, 
он тщательно контролировал 
и производство. Домострои-
тельный комбинат постоянно 
отставал в производстве де-
талей.  Стройка в те годы ки-
пела, и нельзя было допускать 
ее остановки. Владимир Фе-
дорович считал своим долгом 
наладить работу предприятия. 
За  час-полтора до прихода на 
завод директора Марков само-
стоятельно обходил все цеха, 
изучал производство, говорил с  
рабочими и выявлял недочеты. 

Недавно пензенский коммунист Владимир Марков отметил свой 85-лет-
ний юбилей. Переживший голод 30-х годов, артобстрелы фашистов, тиф 
и другие напасти, он получил прекрасную путевку в жизнь от молодой 
советской страны. И эту жизнь Владимир Федорович целиком посвятил 
труду, прошел славный путь от простого специалиста на заводе «Пенз-
маш» до директора завода медпрепаратов.

Совместно с руководством ис-
кал пути решения проблем.

Долгое время Владимир Фе-
дорович руководил одним из 
крупнейших предприятий об-
ласти – заводом «Биосинтез». 
Производство досталось ему 
с убытком в три миллиона ру-
блей. Под руководством Мар-
кова, завод вышел в  передови-
ки и стал самым прибыльным. 
Важной заслугой Владимира 
Федоровича является миними-
зация отходов медицинского 
производства. 

Уже будучи на пенсии, Мар-
ков несколько лет жизни посвя-
тил работе в областной избира-
тельной комиссии. 

Где бы ни работал Владимир 
Федорович, везде дело спори-
лось и шло в гору. Много до-
брого он оставил людям и го-
роду: передовые производства, 
которые создавал фактически с 
нуля, уютные жилые кварталы 
для работников этих же заво-
дов, инфраструктуру вокруг. 
Под его руководством стро-
ились городские телефонные 
станции, асфальтировались до-
рожные магистрали, мосты.

В год юбилея Владимира 
Маркова коммунисты области 
выражают свою признатель-
ность этому человеку за вер-
ность партии и честное слу-
жение людям. Желаем нашему 
боевому товарищу долгих лет 
жизни!

Маргарита АБРАМОВА

Незаслуженно забытый спорт
Городки – один из многих 

видов спорта, который Рос-
сия может считать своим об-
щенациональным и народ-
ным. Игра вошла в историю, 
как часть национальной 
культуры. Твердость руки, 
точность глаза, умение бы-
стро оценивать ситуацию и 
принимать верные решения 
– качества, почитаемые во 
все века. Недаром многие 
известные люди любили 
играть в городки. В истори-
ческих документах имеются 
свидетельства тому, что в 
городки играл Петр Первый. 
Любил городошные «сраже-
ния» генералиссимус Алек-
сандр Суворов. Увлекались 
игрой в городки: академик 
И.П. Павлов, писатели А.П. 
Чехов, Л.Н. Толстой, А.М. 
Горький, знаменитые певцы 
Ф.И. Шаляпин и С.Я. Леми-
шев. В свое время приходи-
ли побросать биты В.И. Ле-
нин и И.В. Сталин.

Игра в городки существу-
ет более 2-х столетий. Пер-
вые достоверные сведения, 
о распространении у рус-
ских, игры в городки отно-
сятся к началу XIX века. Это 
цветные гравюры, содержа-
щиеся в нескольких запад-
ноевропейских изданиях и 
сопровождаемые кратким 

описанием народной игры. 
По этим публикациям можно 
судить, что к началу XIX века 
игра в городки была распро-
странена по всей России и 
имела свои правила. Поэто-
му возникновение этой игры 
следует отнести к середине 
или первой половине XVIII 
века. Эта игра зародилась 
в гуще русского народа и 
распространилась как среди 
крестьянства, так и среди 
городских жителей.

 Как вид спорта, имею-
щий единые правила, городки 
сформировались в 1923 году, 
когда в Москве были прове-
дены первые Всероссийские 
соревнования. А уже в 1928 

году городки были включе-
ны в программу Всесоюзной 
спартакиады народов. В 1933 
году вышли новые правила, в 
которых были определены 15 
фигур. Начиная с 1987 года 
асимметричные «мишени» 
(фигуры) для левшей стали 
зеркально переворачивать.

 С начала XXI века интерес к 
городкам возрос и стал повы-
шаться. В частности, ежегодно 
проходят Чемпионаты России, 
Европы, Мира, Кубки России и 
Европы.

Посильный вклад в раз-
витии городошного спор-
та в стране внесла и наша 
Пензенская область. Масте-
ра местного удара одни из 

первых стали прославлять 
Пензенский край. Как толь-
ко городки были включены в 
Спартакиаду народов (1928 
г.) пензенцы стали принимать 
активное и достойное участие 
в соревнованиях различного 
масштаба. Особенный подъ-
ем результата приходится 
на 1950-1967г.г. В это время 
Пензенская область высту-
пала в Чемпионате России 
тремя сборными командами. 
Пензенская область счита-
лась «столицей» Поволжья по 
городошному спорту и явля-
лась одной из сильнейших 
команд (сборных) областей 
городошного спорта стра-
ны. Как одна из сильнейших 
сборная Пензенской области 
неоднократно становилась 
чемпионом РСФСР. Эти по-
беды были достигнуты благо-
даря помощи и практической 
деятельности руководства 
г. Пензы и Пензенской об-
ласти. Только в Пензе было 
построено и действовало 14 
стационарных городошных 
площадок. В городских и об-
ластных соревнованиях кру-
глогодично (летом и зимой) 
участвовали более 10 команд 
коллективов физкультуры. 
Имея такую богатую спортив-
ную базу, нужную и крепкую 
поддержку руководства всех 

уровней, пензенцы завоевали 
чемпионские звания, одними 
из первых. 

В 1957 году в Пензе был 
построен городошный стадион 
– первый в Советской России. 
В этот же год на стадионе со-
стоялся чемпионат РСФСР.  В 
1959 году прошел чемпионат 
СССР среди коллективов ДСО. 
Нашу сборную Пензенской об-
ласти представлял ДСО «Ло-
комотив». Результат – бронзо-
вые медали. 

Как показала практика, чем-
пионские звания достигались 
упорным трудом самих спор-
тсменов и практической помо-
щью руководителей региона. 
По-другому обстоят дела се-
годня. Городошные площадки 
остались только на стадионе 
«Труд» в Пензе и в поселке 
Беково. Однако эти площад-
ки находятся в плачевном со-
стоянии. Со стороны Мини-
стерства спорта Пензенской 
области проявляется безраз-
личие к исконно русскому 
национальному виду спорта. 
Традиционным ответом на 
поднимаемые проблемы слы-
шится лишь фраза, что денег 
нет. Неприятно видеть безраз-
личие и со стороны кураторов 
городошного спорта. 

Николай ПАВЛОВ,
мастер спорта СССР

В.Ф.Марков (слева)
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Около 200 человек вышли на ми-
тинг в городе Белинском 29 апре-
ля. Жители района потребовали 
отставки главы районной админи-
страции Василия Чернышова, кото-
рый также присутствовал на акции 
протеста. Он попытался с трибуны 
обвинить во всех бедах не самого 
себя, а простых жителей района, 
у которых, по его словам, совести 
нет. Митингующие проводили его 
с площади криками: «Позор!», «В 
отставку!», неодобрительным сви-
стом, смехом и улюлюканьем.  

Протестные настроения в районе 
возникли не на ровном месте. Мест-
ная власть не желает слушать простых 
жителей, у которых накопилось множе-
ство вопросов и проблем. Глава рай-
онной администрации Василий Черны-
шов, который приезжает на работу из 
соседнего Каменского района, где он 
проживает, не пользуется уважением. 
Более двух тысяч подписей было со-
брано за его отставку. 

Гражданский активист и один из 
организаторов митинга Владимир Ры-
баков высказал с трибуны претензии, 
которые накопились у жителей к главе 
районной администрации и по совме-
стительству руководителю районного 
отделения партии «Единая Россия» Ва-
силию Чернышову.

Он рассказал, что в районе в ужас-
ном состоянии находятся подъезды ко 
многим населенным пунктам, дороги 
разбиты или их вовсе нет. Закрыты или 
«оптимизированы» многие сельские 
школы, планируется закрыть ряд сель-
ских домов культуры. Первые места, 
которые Белинский район якобы зани-
мает во многих отраслях – это ложь и 
приписки. В районе не хватает рабочих 
мест – закрыты многие предприятия и 
т.д. Проблемы были и раньше, но при 

Народ бунтует
В Белинском прошёл 
массовый митинг с 

требованием отставки главы
Чернышове они достигли катастро-
фических масштабов, а в его отчетах 
одни успехи и процветание. 

Рыбаков привел несколько приме-
ров разрушительной деятельности 
районных чиновников. 

 «Только за 2011 год при Чернышо-
ве поменялось 9 его замов, началь-
ник управления соцзащиты, начальник 
управления финансов, руководитель 
аппарата администрации, 8 началь-
ников отделов, 5 глав администрации 
города. Главный критерий при приеме 
на работу – это личное расположе-
ние главы аппарата Мягковой и главы 
районной администрации Чернышова. 
Профессиональные и деловые каче-
ства людей в расчет не берутся и не 
ценятся», - заявил выступающий.

Владимир Рыбаков дал оценку и 
личным качествам главы районной ад-
министрации.

«Грубость, черствость, унижение, 
месть, преследование несогласных, 
шантаж, самодурство. С ним невоз-
можно работать, психически неурав-
новешенный человек. Стяжатель. При 
доходе за 2011 год в 1 миллион 560 
тысяч рублей, принудил депутатов 
принять решение об обеспечении его 
автомобилем и ГСМ для поездок в Бе-
линский район за счет бюджета. Тщес-
лавен. Не проработав и четырех лет, 
странным образом, заполучил звание 
почетного гражданина Белинского рай-
она, заставив депутатов несколько раз 
менять положение о присвоении этого 
звания», - сказал Рыбаков.

В завершение своего выступления 
он предложил отправить главу район-
ной администрации в отставку.

«Можно продолжить бесконечно го-
ворить о его стиле руководства, но я 
думаю, чаша терпения жителей нашего 
района переполнена. Мы говорим – 
Чернышов, уходи!», - сказал Рыбаков.  

Народ на площади дружно поддер-
жал это требование бурными овация-

ми и криками «Чернышов, уходи!». 
После нескольких выступлений, 

Чернышов попросил ответного слова.
«Уважаемые товарищи! Давайте по-

ставим вопрос на голосование предо-
ставлять ли слово главе администра-
ции района Василию Чернышову. Он 
здесь присутствует, и изъявил жела-
ние выступить. Будем его слушать?», 
- спросил ведущий митинга у проте-
стующих. 

Мнения разделились: одни кричали 
«да», другие «нет». В итоге было при-
нято решение дать слово главе. 

Поднимаясь на трибуну, Чернышов 
заявил, что он был и остается членом 
КПСС. Подойдя к микрофону и начав с 
пространственных рассуждений о том, 
кто развалил СССР, глава перешел в 
атаку на Владимира Рыбакова.

«Ты показываешь свою слабость, 
господин Рыбаков!», - сказал он. Пло-
щадь неодобрительно зашумела. Люди 
кричали: «Уходи!», «В отставку!», «До-
лой!», «Позор!». Речь Чернышова была 
прервана на несколько секунд. Потом 
он снова собрался с мыслями.

«Я бы ушел. Но я обещал в Черны-
шово сделать дорогу. Если я ухожу, то 
ее не будет», - заявил он. После чего 

митингующие возмутились еще боль-
ше. Послышался свист, десятки людей 
начали кричать, но глава продолжил 
свое выступление.

 «Какая бессовестность! Боже мой! 
Вот поэтому мы плохо живем. Живем 
плохо из-за того, что командовать хо-
тят рыбаковы. Пусть они и командуют», 
- сказал Чернышов и покинул трибуну.

Первый секретарь Пензенского об-
кома КПРФ, депутат областного За-
конодательного Собрания Георгий 
Камнев отметил неуважительное отно-
шение Чернышова к жителям района. 

 «Некоторые средства массовой ин-
формации и областные чиновники го-
ворят, что на сегодняшний митинг в 
Белинском людей подкупали, давали 
им деньги. Давайте мы ответим об-
ластной власти. Кто-то покупал вас?», - 
спросил он участников акции протеста. 
«Нет!», - дружно ответила площадь. 

«Проблема номер один в том, что 
чиновники не избираются, а назнача-
ются. Власть сегодня потеряла связь с 
людьми. Она назначает тех, кто удобен 
ей, а не тех, кто удобен людям и кого 
бы хотели видеть сами люди. Мы что с 
вами настолько глупые, что не сможем 
избрать руководителя района, города? 
Нам нужно дать такую возможность и 
КПРФ выступает за то, чтобы такой за-
кон был принят. Но сегодня в област-
ном Законодательном Собрании из 36 
депутатов, коммунистов - двое. Власть 
нам говорит, что люди повсемест-
но поддерживают «Единую Россию». 
Это так?», - спросил Георгий Камнев 
у жителей. И площадь снова ответила: 
«Нет!». 

В завершение митинга была приня-
та резолюция, главным требованием 
которой стало требование отправить в 
отставку Василия Чернышова.

Сергей ПАДАЛКИН

После резкого заявления 
пензенских коммунистов о не-
допущении вскрытия капсулы 
с посланием потомкам раньше 
времени и акции протеста у 
администрации города, вла-
сти  поменяли свое решение. 
Напомним, что 31 мая в мэрии 
прошла пресс-конференция, 
посвященная празднованию 

дня города с 9 по 12 июня. В 
ходе пресс-конференции было 
заявлено, что капсулу с посла-
нием потомкам у монумента 
«Росток» вскроют 11 июня. 
После чего на сайте обкома 
КПРФ появилась информация 
о том, что коммунисты не до-
пустят акцию исторического 
вандализма и готовы физи-

чески не допустить вскрытия 
капсулы раньше 7 ноября, как 
завещали наши предки. 

«Мы официально заявляем, 
что предпримем все меры для 
недопущения  преждевремен-
ного вскрытия капсулы и не 
дадим надругаться над памя-
тью наших предков! Это они, 
а не сегодняшние чиновни-
ки-пигмеи, строили наш город 
и область. Это они развивали 
промышленность и поднима-
ли сельское хозяйство. Это 
они строили и открывали но-
вые школы, детские сады, 
дома культуры, больницы. Это 
они сделали наш город ком-
фортным и благоустроенным. 
И это они закладывалая 50 
лет назад капсулу с послани-
ем потомкам, хотели, чтобы 
она была вскрыта именно 7 
ноября – в юбилей Великой 
революции. И плевать на мне-
ние наших героических пред-
ков мы никому не позволим!», 
- было сказано в заявлении 
обкома КПРФ.

Коммунисты призвали всех 
патриотов, всех кому небез-
различна память о наших от-
цах и дедах, посвятивших 
свою жизнь родному городу, 
тех, кто любит и ценит исто-
рию пензенского края, в не-
зависимости от политической 
принадлежности, встать жи-
вым щитом на защиту памяти 
наших предков 11 июня. 

В тот же день около 25 пен-
зенцев собрались на площади 
Жукова перед зданием адми-
нистрации города Пензы, про-
тестуя против вскрытия капсу-
лы с посланием потомкам 11 
июня вместо 7 ноября. Участ-
ники народного схода плани-
ровали провести на площади 
Жукова акцию протеста, осу-
ждая перенос сроков вскрытия 
капсулы.

К собравшимся обратился 
первый секретарь Пензенско-
го обкома КПРФ, член Прези-
диума ЦК КПРФ Георгий Кам-
нев. Он рассказал, что перед 
мероприятием у него состо-

ялся телефонный разговор с 
губернатором Пензенской об-
ласти Иваном Белозерцевым, 
который заверил, что капсулу 
будут вскрывать 7 ноября, как 
и было обговорено ранее. 

Через некоторое время 
после телефонного разгово-
ра между Камневым и Бело-
зерцевым эту информацию 
подтвердила и руководитель 
пресс-службы городской ад-
министрации Татьяна Резепо-
ва. Она заявила, что програм-
ма мероприятий, посвященных 
Дню города, была скорректи-
рована и что вскрытие капсу-
лы из нее исключено. 

Лидер пензенских комму-
нистов поблагодарил собрав-
шихся за оперативную реак-
цию на новость о переносе 
даты вскрытия капсулы с по-
сланием потомкам. Он отме-
тил, что коммунисты готовы 
защищать свои святыни и не 
допустят актов исторического 
вандализма.

Елисей БЕССОНОВ

Коммунисты отстояли послание потомкам
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По версии следствия, в 

2013-2014 годах админи-
страция Городищенского 
района заключала муници-
пальные контракты с ком-
мерческими строительными 
организациями в рамках 
программы переселения 
граждан из аварийного жи-
лья. По завышенной стои-
мости приобретались жилые 
помещения в строящихся 
многоквартирных домах 
города Сурска. В резуль-
тате действий администра-
ции были нарушены права 
и интересы граждан: люди 
были вынуждены жить в по-
мещениях, не отвечающих 
необходимым требованиям. 
Кроме того, ущерб бюджету 
от подобных действий ад-
министрации составил бо-
лее 5 миллионов рублей. В 
настоящее время проводят-
ся следственные действия и 
устанавливаются все обсто-
ятельства преступления.

Вероятнее всего, речь 
идет о новостройках, кото-
рые попадали в поле зрения 
коммунистов. На страницах 
газеты «Пензенская искра» 
мы неоднократно обраща-
ли на них внимание обще-
ственности, а депутаты от 
КПРФ Георгий Камнев и 
Владимир Симагин писали 
запросы во всевозможные 
органы, с просьбой прове-
рить качество сомнительных 
построек.

Дома в квартале для пе-
реселенцев выполнены по 
единому принципу: дере-
вянный скелет, засыпанный 
строительным мусором и 
обитый деревяшками. Сте-
ны здесь не кирпичные, а 
из гипсокартонна, который 
легко протыкается обыч-
ным шилом. Полы и потолки 
сбиты из непригодных ма-
териалов. При ходьбе пол 
прогибается, потому что по-
стелены непрочные доски. 
Потолки и чердаки гниют от 
конденсата, который появ-
ляется из-за неисправной 
вентиляции. Отовсюду в 
доме сыплется утеплитель и 
опилки. Здесь трудно найти 
что-то работающее или сде-
ланное на совесть.

Отсутствие инфраструк-
туры и дорог в микрорайоне 
кажется ничтожной пробле-
мой в сравнении с отсут-
ствием фундамента домов. 
Они стоят на деревянных 
подпорках. Если те прося-
дут, отсыреют или сгниют, 
дома могут обвалиться и 
накрыть собой людей. 

Одним словом – построй-
ки непригодны для жилья. 
Местные жители расска-
зывают, что из-за ошибок 
при строительстве – дохо-
дило до того, что в мороз 
входные двери примерзали 
и люди не могли выйти из 
своих домов. Выбирались 
через окна, а после отбива-
ли двери.

Эти «скворечники» адми-
нистрация Городищенско-
го района выдает за капи-
тальное жилье. Стоимость 
квадратного метра по му-
ниципальному контракту со-
ставила 28 850 рублей. То 
есть, 50-метровая «кварти-
ра» обошлась бюджету поч-

Городищенская 

с в о р а 
у г о л о в н и к о в

ти в 1,5 миллиона рублей. 
Реальная рыночная стои-
мость этого помещения ва-
рьируется от 50 до 100 ты-
сяч рублей.

Переселенцы не могли 
смириться с условиями, ко-
торые им предоставил г-н 
Березин. Они жаловались 
всем, вплоть до президента 
Путина. В ответ приходи-
ли либо отписки, либо все 
жалобы спускались в Горо-
дищенский район, где ра-
ботники надзорных органов 
просто покрывали очевид-
ные нарушения.

Геннадий Березин на вру-
чении ключей от квартир на 
жалобы переселенцев от-
махнулся и велел благода-
рить за то, что хоть такое 
строит. Сейчас ему, навер-
ное, не до шуток. В След-
ственном Комитете подоб-
ные отговорки не пройдут.

Стоит отметить, что дан-
ное уголовное дело не 
единственное в отношении 
Березина. В 2009 году он 
являлся фигурантом дела 
о сексуальных домога-
тельствах до своих подчи-
ненных. Одна из работниц 

Городищенской районной 
администрации не стала 
терпеть выходки похотли-
вого начальника и написала 
заявление в правоохрани-
тельные органы. Те быстро 
среагировали и нашли до-
статочное количество до-
казательств слов женщины. 
Собранных материалов хва-
тило, чтобы завести на Бе-
резина уголовное дело по 
ст.133 УК РФ «Понуждение 
к действиям сексуального 
характера». Данная статья 
предусматривает наказание 
до 5 лет лишения свободы.

Казалось бы, все оче-
видно, и преступник дол-
жен понести наказание, но 
вскоре дело было прекра-
щено по неизвестным при-
чинам. После рекоменда-
ции Генпрокуратуры снова 
возобновлено, и вскоре за-
крыто местными правоохра-
нителями. Чудом Березину 
удалось избежать срока. 
Скорее всего, у изворотли-
вого главы нашлись покро-
вители, которые и помогли 
ему избежать уголовной от-
ветственности. Вместо того, 
чтобы с позором уйти в от-

ставку, он как ни в чем ни 
бывало продолжил работу 
на своем месте. 

Надеемся, что на этот 
раз, попавшись на афере с 
жильем для переселенцев, 
Березин не уйдет от пра-
восудия. Рано или поздно 
он обязан ответить за свои 
действия. 

Глава Березин – далеко 
не единственный городи-
щенский чиновник, привлек-
ший внимание правоохра-
нителей. Он подобрал себе 
команду под стать. Многие 
люди, работавшие в бли-
жайшем окружении Берези-
на – осуждены за уголовные 
преступления.

Ислям Дебердеев быв-
ший начальник ЖКХ, а за-
тем глава администрации 
р.п. Чаадаевка, в данный 
момент является главой 
администрации Верхнеш-
кафтинского сельсовета. В 
2014 году ему вменяли че-
тыре эпизода, подпадаю-
щих под ч.3. ст.160 УК РФ 
«Присвоение или растрата», 
один эпизод, подпадающий 
под ст.199.2 УК РФ «Со-
крытие денежных средств 

либо имущества организа-
ции или индивидуального 
предпринимателя, за счет 
которых должно произво-
диться взыскание налогов 
и (или) сборов». В итоге он 
был осужден. Несмотря на 
свою судимость, он продол-
жает трудовую деятельность 
в администрации.

Надежда Курмаева, быв-
шая начальница Чаадаев-
ского МП «ЖЭК», защи-
щавшая неработающие 
Чаадаевские очистные, 
тоже получила по заслугам. 
Суд признал ее виновной 
в действиях, подпадающих 
под ст. 199.2 УК РФ «Со-
крытие денежных средств 
либо имущества организа-
ции или индивидуального 
предпринимателя, за счет 
которых должно произво-
диться взыскание налогов и 
(или) сборов» и приговорил 
ее к одному году лишения 
свободы условно с испыта-
тельным сроком в один год. 
Сейчас она занимает одну 
из руководящих должностей 
на чаадаевском заводе «Пе-
нобетон».

Валентина Мартьянова, 
экс-глава администрации 
поселка Чаадаевка, так-
же не избежала уголовно-
го наказания. Находясь в 
преступном сговоре, став-
ленница Березина, зареги-
стрировала свою знакомую 
в аварийном доме, который 
подлежал расселению в 
2011 году. Таким образом, 
Мартьянова дала женщине 
право на получение нового 
жилья в рамках программы 
переселения. После чего 
гражданка, фиктивно засе-
ленная в аварийный дом, 
зарегистрировала за собой 
право собственности на но-
вую жилплощадь.

Вместе с Мартьяновой в 
этой криминальной истории 
увязла заместитель началь-
ника управления ЖКХ Пен-
зенской области Наталья 
Ежикова. Ущерб бюджету от 
действий преступниц соста-
вил порядка 700 тысяч рублей.

В зависимости от роли 
каждой, женщины признаны 
виновными в совершении 
преступлений, предусмо-
тренных ч. 1 ст. 286 УК РФ 
«Превышение должностных 
полномочий» и ч. 3 ст. 159 
УК РФ «Мошенничество». 
Валентина Мартьянова по-
лучила в качестве наказания 
2,5 года условно, Наталья 
Ежикова – 2 года условно.

Пример Городищенского 
района и березинской ад-
министрации еще одно под-
тверждение того, что суще-
ствующая система создана 
для мошенников, жуликов и 
воров, которые не прочь за-
пустить свои волосатые руки 
в карманы налогоплатель-
щиков и в казну. Несмотря 
на судимость, некоторые из 
них, как г-н Дебердеев про-
должают свою работу в ор-
ганах власти, другие, как г-н 
Березин, невзирая на позор 
от прошлых уголовных дел и 
тяготы настоящих уголовных 
разбирательств, не спешат 
покидать свои теплые крес-
ла во властных кабинетах. 

Маргарита АБРАМОВА 

21 апреля информационно-аналитический портал «ЛефтПенза.
ру» сообщил о возбуждении уголовного дела в отношении главы 
администрации Городищенского района Геннадия Берзина по ста-
тье 285 Уголовного кодекса РФ «Злоупотребление должностными 
полномочиями». А ведь городищенские коммунисты вместе с быв-
шим депутатом Законодательного Собрания Пензенской области 
Андреем Зуевым уже несколько лет не просто говорили, а кричали 
о том, что на Березине клейма ставить негде. 
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8 ПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ЧП районного масштаба
Отправляя ребёнка в детский оздоровительный лагерь, большинство родителей 
беспокоятся  о его безопасности. Какие вопросы их волнуют? Охраняется ли 
территория? Есть надлежащее медицинское обслуживание? Хорошее ли пита-
ние? Родители хотят быть уверенными, что с их чадами ничего трагического не 
произойдёт. До поры до времени в Сердобском районе так и было. Однако ж в 
этот раз вторая смена в загородном лагере «Чайка» ознаменовалась  чрезвычай-
ным происшествием  районного масштаба.

5 июля, когда на область 
обрушилась волна идущего 
с Южного Каспия циклона с 
проливным дождем, порыва-
ми ветра, дети еще во время 
тихого часа  стали звонить по 
мобильной связи родителям 
и сообщать им, что в лагере 
произошло отключение элек-
тричества и водоснабжения. 
Спустя еще несколько часов 
руководство лагеря  было вы-
нуждено  объявить об экстрен-
ной эвакуации детей.

Нельзя сказать, что для 
руководства районного отде-
ла образования случивший-
ся природный катаклизм стал 
полной неожиданностью. На 
вопрос о том, было ли штор-
мовое предупреждение, на-
чальник отдела образования 
Сердобского района Людмила 
Грибань ответила утверди-
тельно.

Глубокой ночью детей 
на автобусах почему-то без 
сопровождения ГИБДД по 
раскисшей от дождей доро-
ге спешно доставили в город. 
На следующее утро корре-
спондент «Пензенской искры» 
вместе с первым секретарем 
Сердобского райкома КПРФ, 
депутатом районного собра-
ния представителей  решили 
выяснить на месте, что же по-
служило причиной ЧП.

Начальник лагеря Ольга Го-
стяева была не слишком рада 
незваным гостям, но препят-
ствовать работе независимой 
прессы не решилась. Как нам  
удалось выяснить, причиной 
аварии стали пять повален-
ных ветром опор линии элек-

тропередач,  находящихся за 
территорией лагеря. Линия 
находится на балансе маши-
ностроительного завода.

 Для того чтобы обследо-
вать линию, энергетикам по-
требовалось не более 40 ми-
нут, зато работникам лагеря 
и ответственным чиновникам 
администрации едва хватило 
4 часов, чтобы, наконец, оце-
нить весь масштаб происше-
ствия и принять  адекватные 
меры. Сказалось отсутствие 
опыта и решительности у вы-
нужденного действовать в 
условиях экстремальной си-
туации временно возглавляю-
щего администрацию района 
Сергея Варламова.

Как мы убедились, линия 
электропередач действитель-
но представляет собой пе-
чальное зрелище. И такое 
состояние возникло отнюдь 
не вчера, а уже несколько лет 
назад.

Александр Смирнов лично 
проинспектировал состояние 

линии  электропередач и при-
шел к неутешительному выводу: 
линия в плачевном состоянии. 

«При осмотре опор стало 
ясно – это времянка: стволы 
не обработаны, просто вкопа-
ны в землю, к бетонным стол-
бам не прикручены, они отгни-
вают, в любой момент могут 
упасть, не дожидаясь урага-
на», - прокомментировал ситу-
ацию народный избранник. 

Александр Владимирович 
заверил, что без контроля эта 
проблема не останется, он бу-
дет обращаться в прокуратуру 
с требованием обязать соб-
ственника полностью восста-
новить линию, либо принять 
ее на баланс района. 

«Если уж нашли в бюджете  
300 тысяч рублей на строи-
тельство временной дороги в 
индустриальном парке «Сер-
добский», то на ремонт опор 
(а это безопасность детей) и 
подавно найдут», - резюмиро-
вал Александр Владимирович.

И здесь возникает сразу 

несколько вопросов: кто и как  
обеспечивал  готовность ла-
геря к заезду детей, кто кон-
тролировал эти мероприятия, 
кто в результате должен от-
ветить за испорченный отдых 
детей, волнения и пережива-
ния родителей? Оказывается, 
энергетики еще в мае месяце 
письменно предупреждали ру-
ководство лагеря и предприя-
тие–балансодержатель, а так-
же администрацию района о 
неудовлетворительном состо-
янии линии электропередач. 
Но те, как обычно отмахнулись 
и понадеялись на авось. И с 
чистой совестью отправили 
детей в лагерь, невзирая на 
реальную угрозу для их пре-
бывания в летней здравнице.

6 июля бригада ремонтни-
ков Сердобских электрических 
сетей срочно приступила к ре-
монту поврежденной линии. 
Начальник РЭС Дмитрий Яко-
мазов, принимавший участие 
в ликвидации последствий 
аварии, отметил: «Любое обо-

рудование имеет срок службы, 
на основании нормативно-тех-
нических требований оно 
должно ежегодно проходить 
техобслуживание, своевре-
менно должен производиться 
капитальный ремонт. И мы в 
качестве превентивной меры 
заблаговременно известили 
балансодержателя, что дан-
ную ЭВЛ надо содержать в ис-
правном состоянии».

Чем можно объяснить по-
добную халатность ответ-
ственных лиц? Думается, 
лишь одним: лето-2017 для 
директора Центра детского 
творчества Алексея Марьина 
и начальников двух загород-
ных оздоровительных лагерей 
«Чайка» и «Солнечная поляна» 
Ольги Гостяевой и Юрия Гей-
ко проходит под знаком пред-
стоящих выборов в Собрание 
представителей города Сер-
добска и Законодательное со-
брание  Пензенской области. 
Ибо все трое являются пре-
тендентами на депутатские 
мандаты от партии власти 
«Единая Россия». Видимо, по-
литические маневры напрочь 
вытеснили необходимость 
добросовестного исполнения 
основных должностных обя-
занностей вышеперечислен-
ными  ответственными работ-
никами системы образования.  
Неужели желание обеспечить 
результат на предстоящих вы-
борах сильнее стремления ис-
полнить свой служебный долг? 
И почему опять в зоне пред-
выборного риска оказываются 
наши дети?

Надежда ГЕНЕРАЛОВА

Печальная судьба мещерских кроликов
Или почему администрация Сердобского района вредит фермерам?

Случается в жизни так, 
что однажды хобби стано-
вится промыслом. Такая 
трансформация произо-
шла и у Вадима Кожев-
никова из Сердобского 
района, когда интерес 
маленькой дочки к де-
коративным пушистикам 
плавно перерос в полно-
ценную кролиководческую 
ферму. Так в 2015 году на 
территории Мещерского 
сельсовета Сердобского 
района образовалось КФХ 
Кожевникова.

Вадим с энтузиазмом 
принялся делать клетки, 
готовить помещение. По-
родистых кроликов заво-
зил не только из районов 
Пензенской области, но 
и из Подмосковья, Татар-
стана, формируя маточное 
поголовье.

Кожевников принялся 
наращивать поголовье, 
закупал породистый мо-
лодняк по всей России. 
Взял в аренду сроком на 
3 года земельный участок 
под кормовую базу. Фер-
ма прирастала поголо-
вьем настолько быстро, 
что в грантовой поддерж-
ке фермеру было отказано 
под предлогом того, что 
он не подходит под кате-
горию «начинающий». Но 
это было бы еще полбеды, 
если бы на пути начинаю-
щего кроликовода не встал 
нерушимой стеной глава 
администрации Сердоб-
ского района Александр 
Бедикин. Дело в том, что 
с приходом к власти этого 

руководителя в районе за-
родилась некая традиция: 
ставку арендной платы за 
пользование земельным 
участком сельхозназна-
чения стали  поднимать 
втихаря, не уведомляя об 
этом арендаторов. Вскоре 
этот коварный трюк рай-
онная власть проделала 
и с фермером Кожевни-
ковым. С 244 рублей за 
арендуемый участок плата 
неожиданно выросла до 5 
400 рублей.

Сразу в полном объеме 
погасить образовавшуюся 
задолженность у ферме-
ра не было возможности. 
Администрация района 
подала на Кожевникова в 
суд. Сам судья несколько 
раз переносил заседа-
ния, давая возможность 
фермеру договориться с 
представителями власти 
об отсрочке платежей. Но 
районная администрация 
в лице главы Бедикина 
была непреклонна. Плати 
и точка. Свои требования 
глава мотивировал благи-
ми задачами: пополнение 
районного бюджета. Ко-
жевников заплатил сна-
чала 100 тысяч рублей, 
потом еще 50. А чтобы 
полностью расплатиться 
за аренду земли, ферме-
ру пришлось 600 голов 
ушастых пустить под нож. 
Сегодня в клетках остался 
минимум маточного пого-
ловья. 

Земельный участок, ко-
торый ранее арендовал 
Кожевников, ныне нахо-

дится в распоряжении 
администрации района и 
потихоньку зарастает со-
рняком. Даже переплачен-
ные по ошибке 10 тысяч 
рублей, в администрации 
Кожевникову наотрез от-
казались возвращать. Но 
русский крестьянин – че-
ловек упорный. Вадим Ко-
жевников, хоть и свел на 
нет поголовье кроликов, 
параллельно стал зани-
маться разведением коз.  
Переработка козьего мо-
лока и производство сыров 
тоже сулили весьма при-
быльный бизнес. Гурманы 
по достоинству оценили 
качество производимого 
в его хозяйстве сырного 
продукта. Продажи росли. 
Сырья стало не хватать. К 

сожалению, фермеры из 
окрестных сел отказались 
поставлять молоко на ко-
жевниковскую сыровар-
ню, ссылаясь на долговые 
обязательства перед мас-
лозаводом «Мечта». Тогда 
Вадим решил разводить 
собственное стадо рогат-
ки.

«На сегодня осталось 
всего порядка 50 голов, 
но, видимо, и с ними ско-
ро распрощаемся, так как 
никакой поддержки со 
стороны администрации 
нет, никто не заинтере-
сован в развитии нашего 
хозяйства», - говорит фер-
мер.

Первый секретарь Сер-
добского райкома КПРФ, 
депутат районного Со-

брания представителей 
Александр Смирнов воз-
мущается сложившей-
ся ситуацией не меньше 
фермера. 

«И по сей день со всех 
высоких трибун: и из уст 
президента России Вла-
димира Путина, и губер-
натора Пензенской обла-
сти Ивана Белозерцева 
– звучат тезисы о необ-
ходимости всемерной 
поддержки отечествен-
ных сельхозтоваропроиз-
водителей со стороны го-
сударства. Но, как видим, 
на местах все благие 
намерения разбиваются 
о бетонную стену чинов-
ничьего равнодушия и 
бездействия. На прось-
бу помочь с выделением 
земельного участка под 
кормовую базу в район-
ной администрации от-
ветили решительным от-
казом. Даже на просьбу 
предоставить несчастные 
22 сотки земли, распо-
ложенные возле фермы, 
заместитель главы рай-
онной администрации 
Ольга Лебедева, выража-
ясь фигурально, показала 
кукиш», - рассказал Алек-
сандр Смирнов.

Но Вадим Кожевников 
продолжает заниматься 
сельским хозяйством, не-
смотря на все препоны 
районной власти.

 «Вот этих коровок мы 
завезли из Ярославской 
области, из племхозяй-
ства, они уже по перво-
му отелу дают 15-16 ли-

тров молока, это очень 
хороший показатель. 
Еще хотелось бы разве-
сти айширскую породу. 
Но посмотрим, насколь-
ко наши местные власти 
заинтересованы в этом. 
Пока я вижу только отри-
цательную реакцию и со 
стороны главы районной 
администрации Бедики-
на, и его заместителя по 
экономике Лебедевой. 
Эти чиновники никаким 
образом не способствуют 
развитию сельского хо-
зяйства», - сокрушается 
Вадим Кожевников.

Вот так районная власть 
на деле печется о разви-
тии крестьянско-фермер-
ских хозяйств на своей 
территории. При этом че-
рез газету «Сердобские 
новости» глава районной 
администрации Алек-
сандр Бедикин продолжа-
ет настойчиво приглашать 
граждан на личный прием 
по вопросам поддержки 
и развития предпринима-
тельства. Только, как уже 
убедился на своем пе-
чальном примере Кожев-
ников, дальше пиар-акций 
дело не движется.

Поэтому он, как гово-
рится, варясь в собствен-
ном соку, продолжает 
борьбу за право жить и 
трудиться на родной зем-
ле. И, при этом, как ни 
странно, верит в светлое 
будущее.

Надежда 
ГЕНЕРАЛОВА


